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ПОД КРЫШЕЙ ДОМА СВОЕГО: как идут 
капитальные ремонты многоквартирных 
домов Вологды? 

ВСКРЫТАЯ УГРОЗА: стало известно,  
кто стоит за угрозами терактов  
в Вологде. 

«МАМА, РОДИ МЕНЯ ОБРАТНО!»: 
реальная история о том, как работает 
моногоспиталь Вологды. 
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С ДЕТСТВОМ ПО ПУТИ: в Вологде отметили 
лучших воспитателей детских садов 
города. 
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НОРКА, МУТОН, ДУБЛЁНКИ, ПУХОВИКИ, ГОЛОВНЫЕ УБОРЫ

ДК ПЗ, 4-5 октября, с 09:00 до 19:00
ул. Ленинградская, д. 89
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На ней выбрали председа-
теля областного парламента, 
его заместителей, а также ру-
ководителей и членов девяти 
постоянных комитетов. Перед 
началом заседания все 34 вновь 
избранных депутата получили 
мандаты и значки.

В Заксобрании нового со-
зыва создано пять фракций. 
Самую многочисленную - 24 
депутата - фракцию «Единая 
Россия» возглавил Андрей Лу-
ценко. Пять депутатов будут ра-
ботать в составе фракции КПРФ 
под руководством Александра 
Морозова. По два депутата во-
йдут в состав фракций ЛДПР 
и «Справедливой России - за 
правду». Руководителем пер-
вой стал депутат Антон Гримов, 
второй – Виктор Леухин. Самая 
малочисленная фракция в об-
ластном парламенте от «Рос-
сийской партии пенсионеров за 
социальную справедливость»: в 
нее входит один человек - Алек-
сандр Болотов.-

Нам предстоит совместная 
работа по развитию региона, 

- напутствовал новый состав 
парламента Губернатор Олег 
Кувшинников. - Земляки возла-
гают большие надежды на но-
вый состав Законодательного 
Собрания области, ждут изме-
нений, и мы должны оправдать 
их ожидания.

Председателем Законода-
тельного Собрания области был 
единогласно избран Андрей 
Луценко, руководивший регио-
нальным парламентом в преды-
дущем созыве.

- Работа Законодательного 
Собрания области будет стро-
иться, как и в предыдущие 
годы, на основании диалога 
между фракциями ЗСО, диа-
лога с Губернатором Олегом 
Кувшинниковым, Правитель-
ством области и, конечно, с 
нашими главами и руково-
дителями районов, сельских 
поселений, - заявил Андрей 
Луценко. - Сформирована 
огромная программа, в кото-
рой вологжане озвучили пред-
ложения, являющиеся крайне 
важными для улучшения жиз-
ни на территории Вологодской 
области. Уверен, что только на 

основе диалога нам по силам 
её реализовать.

Областные парламентарии 
также единогласно наделили 
Юрия Воробьёва полномочия-
ми сенатора.

- Во взаимодействии с ЗСО 
и Губернатором буду делать 
все возможное, чтобы область 
процветала, - сказал избранный 
сенатор. - Уверен, мы можем 
сделать многое, и люди, кото-
рые нас избирали, должны по-
чувствовать, что мы стараемся, 
добиваемся результатов, что мы 
побеждаем.

На должности заместителей 
председателя ЗСО были избра-
ны два депутата фракции «Еди-
ная Россия» - Роман Заварин и 
Игорь Даценко. 

- Независимо от того, ка-
кие партии мы представляем, 
наша задача - обеспечить кон-
структивное сотрудничество в 
работе над законопроектами, 
во взаимодействии с нашими 
избирателями, исполнительной 
властью, - резюмировал пред-
седатель ЗСО Андрей Луценко. 
- От нашей командной работы 
зависит результат. Ре
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Начало большого пути
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Кадровые перестановки связаны с уходом в Государственную Думу 

РФ Валентины Артамоновой, последние несколько лет успешно отве-
чавшей за финансовую безопасность Вологодской области. 

Татьяна Голыгина долгое время проработала в Правительстве 
области в статусе заместителя начальника финансового ведом-
ства. Продолжить проведение сбалансированной бюджетной по-
литики - основная задача, которую глава региона ставит перед 
новым руководителем. Также ей необходимо вплотную заняться 
расширением налогооблагаемой базы, увеличением поступления 
налогов и повышением эффективности бюджетных расходов.

- Проект областного бюджета на 2022-2024 годы должен сохра-
нить социальную направленность, выполнять те функции, которые 
бы обеспечили права и защиту наших граждан, - подчеркнул Губер-
натор. - Мы договорились об увеличении бюджета развития, который 
будет направлен на улучшение инфраструктуры наших населенных 
пунктов, на развитие отраслей национальной экономики и региона 
в целом.

Добавим, что проект бюджета на 2022-2024 годы будет внесен на 
рассмотрение в ЗСО не позднее 1 ноября.
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В современный многофункцио-
нальный центр с новейшими инфор-
мационными технологиями превра-
тится библиотека семейного чтения 
№ 8 на ул. Трактористов.

Вологда получила финансирова-
ние на создание второй модельной 
библиотеки в 2022 году в рамках 
нацпроекта «Культура». Из федераль-
ного бюджета будет выделено 5 млн  
рублей, еще 3,5 млн рублей планиру-
ется предусмотреть в бюджете горо-
да в качестве софинансирования.

- Модельные библиотеки - это 
информационные и образователь-
ные центры нового поколения, 
где можно найти действительно 
востребованные книги, которые 
хочется читать и обсуждать, - ком-
ментирует Мэр Вологды Сергей 
Воропанов. - Это современный и 
интересный для читателей фор-
мат. Первая модельная библиоте-
ка на ул. Пролетарской, создан-
ная в 2019 году, это подтвердила. 
После изменения формата число 
читателей выросло в 1,5 раза. И 

я очень рад, что еще одна библи-
отека Вологды стала победителем 
конкурсного отбора Министер-
ства культуры РФ. Что нас ждет 
после ремонта? Современное мно-
гофункциональное пространство 
с интересной концепцией. Назы-
ваться оно будет «ЛиС», что рас-
шифровывается как «Литература 
и семья», и все изменения будут 
подчинены этой идее.

В соответствии с концепцией в 
библиотеке площадью 213 кв. ме-
тров изменится зонирование поме-
щения, помимо абонемента, будет 
оборудована событийная зона со 
сценой-подиумом, детская зона для 

игр и творческих занятий и рабочая 
с компьютерным классом. 

В обновленной библиотеке пла-
нируется проводить театральные по-
становки, перформансы, дискуссии, 
конкурсы, встречи с писателями. 
Также планируется открыть школу 
родительской грамотности, семей-
ные клубы, проводить историко- 
краеведческую работу. 

Добавим, развитие муниципальных 
библиотек планируется продолжать. На 
последней сессии Вологодской город-
ской Думы были выделены средства на 
дизайн-проект библиотеки в с. Молоч-
ное, которую планируется заявить на 
участие в конкурсе в 2022 году.

Напомним, в апреле на Градостроительном совете 
при Губернаторе Олеге Кувшинникове было принято 
решение о присоединении здания на ул. Яшина, 40а, 
к детскому саду № 40 «Берёзка». В 60-е годы здесь уже 
было дошкольное учреждение, но из-за низкого спроса 
его перепрофилировали в методический центр. 

С июня в учреждении идет капремонт. Специали-
сты уже закончили работы на кровле, приступили к 
утеплению фасада и замене окон. Вскоре начнут про-
водить электричество и обустраивать тепловой узел. 
Подрядчик должен завершить работы до 31 декабря.

- Нам нужно закупить детскую мебель и мебель для 
работы персонала, учебно-игровое, спортивное и ме-
дицинское оборудование, а также мягкий инвентарь 
(постельное белье, подушки, одеяла, покрывала и т.д.), 
- говорит заведующая детсадом № 40 «Берёзка» Ната-
лья Устинова.

В следующем году в новое здание пойдут 158 детей, 
которые будут заниматься в шести группах. 

Заявка Вологодской области о предо-
ставлении инфраструктурных бюджетных 
кредитов одобрена Правительственной ко-
миссией по региональному развитию в РФ 
под председательством вице-премьера Ма-
рата Хуснуллина. 

- В соответствии с поручением Прези-
дента РФ работаем над постепенным пе-
реводом школьников со второй смены на 
первую, - говорит Мэр Вологды Сергей Во-
ропанов. - Для этого строим новые школы. 
Одну, на ул. Возрождения, сдаём в 2022 
году. И уже прорабатываем финансирова-
ние ещё двух – на ул. Преминина на 1224 
места и начальной школы в Прилуках на 
150 мест.

Льготные кредиты под 3 % годовых ре-
гион получит на реализацию в Вологде и 
Череповце крупных проектов общей стои-

мостью 4,2 млрд рублей. В столице области 
в перечень включены строительство школы 
по ул. Преминина в микрорайоне Южный и 
приобретение автобусов на газомоторном 
топливе для городских маршрутов. Реали-
зовать проекты планируется в 2022-2023 
годах. Бюджетный кредит будет предостав-
лен региону на 15 лет.

- Мы полностью используем бюджет-
ный лимит, установленный для нашего 
региона, и подтверждаем готовность ре-
ализовать заявленные проекты, - отме-
тил Губернатор Олег Кувшинников. - Об-
щий объём привлекаемых внебюджетных 
источников составит 138 млрд рублей, что 
в 32 раза превысит необходимый уровень. 
К ожидаемым эффектам относится ввод 
жилья, который к 2037 году составит 2,7 
млн кв. метров, а площадь новой застрой-
ки – 133 тыс. кв. метров, создание 3270 
новых рабочих мест. На ближайшие 15 

лет мы прогнозируем поступление более 
12 млрд рублей налоговых и неналоговых 
доходов, что позволит своевременно рас-
считаться с бюджетным кредитом.

Напомним, инфраструктурные бюд-
жетные кредиты, или так называемое 
«Инфраструктурное меню», разработаны 
Правительством РФ по поручению Пре-
зидента в этом году. Главная цель такой 
поддержки - ускорение процессов инфра-
структурного развития регионов, однако 
воспользоваться ею смогут только субъек-
ты с устойчивой бюджетной политикой и 
минимальным объемом государственного 
долга. 

В Вологодской области с привлечением 
федеральных средств также планируется 
реконструировать взлетно-посадочную по-
лосу аэропорта Вологды. 

Как уже говорилось, в областной сто-
лице продолжается строительство новой 

школы на ул. Возрождения. Учреждение об-
разования будет состоять из двух корпусов: 
трёхэтажного (учебного) и двухэтажного 
(вспомогательного). Школа сможет вме-
стить 1000 учеников. В ней создадут около 
40 учебных классов, мастерские для маль-
чиков, кабинеты труда для девочек, меди-
цинский блок, спортивные залы, столовую 
на 400 человек. Рядом со зданием будет бла-
гоустроен современный стадион.

Сейчас на объекте продолжается сбор-
ка арматурных каркасов стен и колонн и 
бетонирование. Как ожидается, к ноябрю 
специалисты должны «подтянуть» инженер-
ные сети: теплоснабжение, водоснабжение 
и канализацию. И в часть школы будет пу-
щено тепло, чтобы поэтапно приступить к 
отделочным работам. 

Готовность объекта по состоянию на 10 
сентября была 17,07 %, а сдать его, согласно 
контракту, необходимо в июле 2022 года.

Школам быть!

Добрый ЛиС По полной 
программе



 

«Террористами» оказались пья-
ный мужчина и неместный подро-
сток.

Неизвестный сообщил в службу 
«112» центра обеспечения регио-
нальной безопасности о готовя-
щемся общественно опасном дей-
ствии в административном зда-
нии на ул. Трудовой, на которой, 
в частности, находится Следствен-
ный изолятор № 2 Управления Фе-
деральной службы исполнения на-
казаний по Вологодской области.

- Мужчина, находящийся в 
состоянии алкогольного опьяне-
ния, сообщил, что передвигается 
по ул. Трудовой, и высказывал 

различные угрозы, - рассказал 
следователь отдела полиции № 3 
УМВД России по г. Вологде Артем 
Моторичев. - К месту его нахожде-
ния были направлены экстренные 
службы, которые установили, что 
угрозы для населения нет, в связи 
с чем далее было возбуждено уго-
ловное дело.

Сотрудники уголовного розы-
ска отдела полиции № 3 УМВД 
России по г. Вологде установили, 
что «возмутителем спокойствия» 
оказался вологжанин 1973 года 
рождения, который ранее неод-
нократно попадал в поле зрения 
полиции.

- Мужчину доставили в отдел 
полиции, - говорит заместитель 
начальника отдела уголовно-

го розыска отдела полиции № 3 
УМВД России по Вологде Вячеслав 
Уланов. - Во время сообщения о 
готовящейся угрозе он предста-
вился данными другого человека, 
но в ходе прослушивания голоса 
сотрудники уголовного розыска 
смогли установить личность подо-
зреваемого. Он совершил звонок 
с телефона без сим-карты, а после 
сообщения выбросил мобильник 
в реку, пытаясь скрыть следы пре-
ступления.

- Был сильно пьяный, вспомнил 
друзей, которые погибли, - при-
знался задержанный. - Я раскаи-
ваюсь в совершенном преступле-
нии.

Возбуждено уголовное дело 
по ч. 2 ст. 207 УК РФ «Заведомо 
ложное сообщение об акте терро-
ризма». Злоумышленнику грозит 
лишение свободы на срок от 3 до 
5 лет. Ему также подлежит возме-
стить весь ущерб, причиненный 
ложным сообщением о готовя-
щейся угрозе.

В настоящее время по решению 
Вологодского городского суда в от-
ношении подозреваемого избрана 
мера пресечения в виде заключе-
ния под стражу.

А вот угрозы о совершении те-
ракта в школах Вологды, которые 
в начале минувшей недели наде-

лали много шума, поступали из 
другого региона. Об этом расска-
зал Губернатор Вологодской обла-
сти Олег Кувшинников во время 
прямой трансляции «ПоОКаем 
в сети». По его словам, это были 
провокации.

Началось всё с того, что 20 
сентября на «112» поступило со-
общение о якобы готовящемся 
теракте в вологодской гимназии 
№ 2. Дети вместе с педагогами 
были эвакуированы из здания. 
Затем в течение дня в аноним-
ном телеграмм-канале неиз-
вестные писали о намерении 
«навести порядок» в вологодской 
школе, призывали «друзей» при-
соединиться и публиковали фо-
тографии оружия.

В настоящее время подросток, 
который пригрозил устроить 
стрельбу в гимназии № 2 Вологды, 
задержан. Как выяснилось, несо-

вершеннолетний писал с терри-
тории Республики Крым. Молодой 
человек уже дал признательные 
показания. Он сообщил, что дей-
ствовал из хулиганских побужде-
ний, никаким оружием и сред-
ствами террора не располагал.

По данному факту следствен-
ными органами СУ СК России по 
Вологодской области возбуждено 
уголовное дело по признакам пре-
ступления, предусмотренного ч. 
1 ст. 30, п. «а» ч. 2 ст. 105 УК РФ 
(приготовление к убийству двух и 
более лиц).

Между тем во всех школах об-
ластного центра усилили работу 
по обеспечению безопасности 
после трагедии в Перми, где 18- 
летний студент 20 сентября открыл 
стрельбу в местном университете, в 
результате чего погибли шесть че-
ловек и десятки пострадали. Стре-
лок был ранен и задержан. 

Вскрытая угроза

Просто не верится27 сентября на 54 году сконча-
лась директор Вологодского об-
ластного информационного цен-
тра, главный редактор областной 
газеты «Красный Север» Надежда 
Кузьминская.

Надежда Кузьминская ро-
дилась 19 февраля 1968 года. В 
1994 году окончила Уральский 
государственный университет по 
специальности «Журналистика». 
Надежда - профессиональный 
журналист, с большим опытом и 
наградами, с 2010 года возглав-
ляла газету «Красный Север». В 
2012 году, оставаясь редактором 
газеты, стала руководителем Во-
логодского областного информа-
ционного центра.

До прихода в «Красный Се-
вер» руководила редакциями го-
родских газет «Голос Череповца» 
(прошла путь от корреспондента 
до главного редактора) и «Наша 
Вологда». Награждена Почетной 
грамотой Федерального агентства 
по печати и массовым коммуни-
кациям, Почетным знаком Союза 
журналистов России «За заслуги 
перед профессиональным сообще-
ством».

- Еще с Череповца, где много 
лет назад началась ее карьера, она 
была известна коллегам своим на-
пором, принципиальностью, спра-

ведливостью, искренностью во 
всем, за что берется. В Вологде ее 
таланты заиграли новыми граня-
ми. Надежда Александровна была 
главным редактором самой титуло-
ванной областной газеты «Красный 
Север» и идейным вдохновителем 
ярчайших информационных про-
ектов, воспитала целую плеяду 
талантливых авторов и журнали-
стов. Десятки книг о вологжанах 
и для вологжан вышли благодаря 
поддержке Вологодского област-
ного информационного центра, 
который Надежда Александровна 
возглавляла со дня основания. Для 
журналистского сообщества, для 
нежно любящих друзей и близких 
ее уход - рана в сердце. Слишком 
рано, невосполнимо, навсегда в 
наших сердцах…, - пишут о своем 
руководителе журналисты «Крас-
ного Севера».

- Невосполнимая потеря для 
всех нас. Надежда Александровна 
была настоящим профессиона-
лом, талантливым журналистом и 
чутким руководителем. Ее заслуги 
невозможно переоценить. Благо-
дарен за её вклад в журналистику 
региона. Надежда Александров-
на всегда была для меня зарядом 
энергии, интересным соперником 
в дискуссиях на любую тему, будь 
то политика, общество или куль-
тура. У неё был поразительный ха-
рактер: мягкий, как грифель жур-

налистского карандаша, который 
при необходимости мгновенно 
превращался в твёрдый и острый 
алмаз, - написал на своей страни-
це в социальной сети Губернатор 
Олег Кувшинников. 

Прощание с директором Воло-
годского областного информаци-

онного центра, главным редакто-
ром областной газеты «Красный 
Север» Надеждой Кузьминской 
состоится в Вологде 29 сентября. 
Церемония прощания пройдет 
в Воскресенском кафедральном 
соборе на Кремлевской площади. 
Начало гражданской панихиды - 

в 11:00, церковной панихиды - в 
11:30. В Череповце прощание со-
стоится в четверг, 30 сентября, в 
ритуальном зале по адресу: Бор-
шодская, 38б. Начало - в 10:00.

Редакция «Вологда.РФ» при-
носит соболезнования родным и 
близким Надежды Кузьминской.
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Нельзя сказать, что я была до 
этой поры ярой противницей вак-
цинации, однако даже после того, 
когда почти все мои знакомые и 
подруги-ровесницы привились, я 
почему-то откладывала вакцина-
цию «на потом». Возможно, вну-
тренне была уверена: меня обяза-
тельно «пронесёт», и я ни за что не 
попаду в место, которым пугают 
нас последние 1,5 года. И что так 
тяжело будет – тоже не представ-
ляла. 

Не «пронесло»... 

По русской привычке я не сра-
зу обратилась к врачам, а терпела 
температуру (до 38,5 градусов) 
дома восемь дней. И лишь когда 
начался страшный кашель, я ста-
ла задыхаться и вдруг пропало 
обоняние, поняла: «Это – ОНО»… 
И решила «сдаваться». 

Сначала был вызов врача на 
дом, затем – взятие мазка ПЦР, 
ещё два дня ушло на ожидание ре-
зультатов. А тем временем состо-
яние угрожающе ухудшалось. На-
конец пришла участковый врач, 
дала направление в стационар. 
Потом было 6-часовое ожидание 
«скорой», ещё два часа вместе с 
одной девушкой под палящим 
солнцем на скамейке ждала КТ 
(компьютерную томографию). 
Нам сказали, мол, сначала на КТ 
идут «чистые», без ковида, а мы – 
«грязные». 

В конце концов молодой ху-
дой мужчина в синем скафандре, 

поцокав языком, меланхолично 
посоветовал мне «ехать домой», 
потому что у меня «всего-то» 30 % 
поражения, причём повторил со-
вет три раза. Я, уже практически 
без сознания от жары, одышки и 
температуры, которая именно в 
этот день скакнула до 39-ти, про-
шептала: «Никуда отсюда не уйду, 
сейчас вызову телевидение». Я по-
нимала: уже почти пришёл конец. 

Меня повели на второй этаж 
бывшего здания хирургии, куда-то 
посадили, стали что-то застилать. 
Но я, как сказали мне потом со-
седки по палате, прислонилась к 
стене, а затем бухнулась прямо на 
голую коечную клеенку. На меня 
натянули кислородную маску, и - 
всё. Я отрубилась. 

Наутро врач сказал: «Пора-
жение лёгких – 50 %, сатурация 
(насыщение крови кислородом) 
низкая». Значит, либо врач в при-
ёмном покое не то прочитал, либо 
врал: второй этаж нашего корпуса 
был заполнен на 100 % - 98 боль-
ных. И так все две недели, пока я 
там лежала. 

Я прижимаюсь лбом к стеклу. 
За окном - золотое лето. Уже в 4 
часа утра уличный градусник по-
казывал 36 градусов в тени. На 
Советском проспекте почти не 
колыхались облитые золотом сол-
нечного света тополя, но впервые 
в жизни я не радовалась этой вос-
хитительной картине. 

Первый после поступления 
путь до туалета на другой конец 

коридора, метров 100, стал для 
меня личным подвигом. Ноги ват-
ные, подкашиваются при каждом 
шаге. Душный коридор, абсолют-
но без движения воздуха... 

В туалеты, кстати, очередь - 
почти круглые сутки. И в мужской, 
и в женский. В мужской всё равно 
идут женщины, ведь их больше. 
Они сидели возле унитазов на 

полу, кашляли в них, их рвало, 
они плакали. Постоянные крики 
и страшный, порой разрывающий 
грудь кашель. 

Были и ЧП. Однажды этаж по-
тряс дикий крик женщины из со-
седней палаты. Персонал бросил-
ся к ней, что-то говорили о рела-
ниуме и о том, что женщине толь-
ко что сообщили, что её муж умер. 
Вскоре её перевели в Кувшиново, 
как нам сказали. В другой раз пол-
дня нас тревожили какие-то не-
понятные, но отчётливые стоны. 
Мне уже стало полегче, я догада-
лась выглянуть в коридорное окно. 
Прямо под палящим солнцем на 
каталке несколько часов лежал 
невероятно исхудавший мужчина 
– одни кости и кожа. Огромные 
глаза молили о помощи, он гром-
ко и методично стонал, но к нему 
никто не подходил. Я спросила его 

из окна, он поведал, что ему 68 
лет, у него очень болит в груди, 
но в «ковидник» не берут – пробы 
отрицательные. Зачем его сюда 
привезли, он не знал. Пришлось 
мне звонить в «скорую», через 40 
минут его увезла куда-то жёлтая 
машина реанимации.

Вообще, машин «скорой» я 
за эти две недели насмотрелась 
столько, сколько, наверное, не ви-
дела за всю предыдущую жизнь. 
Они «толпились» под окнами по 
5-6 «штук» – в три часа ночи, среди 
дня. Сплошным потоком привози-
ли больных. 

«Ковидник» – это, по сути, боль-
шая семья. На время пребывания 
в нём больной и врач максималь-
но приближены друг к другу, и не 
только территориально. 

Замотанные в синие скафан-
дры скотчем, упакованные в 
тройные перчатки, какие-то «во-
долазные» очки и шлемы медики 
казались все на одно лицо. И все 
– худые как тростинки. Одна мед-
сестра пошутила всерьёз: «Мы в 
них все худеем. Носить такое и не 
похудеть невозможно. В туалет 
нельзя, попить или позвонить - 
тоже». «Я сегодня до трёх ночи 
писал карты и проверял анали-
зы», - говорил один врач другому. 
При этом был ясно, что смена его 
закончилась в 20 часов. 

Медики сидели рядом с нами – в 
коридоре, за компьютерами. И при 

желании мы могли слышать все их 
разговоры. «Время – час, а попа - в 
мыле», - безнадёжно прозвучало из 
коридора от доктора. Было ясно, 
что ему еще работать и работать. 
Бесконечно и мучительно. 

- Как выносите такую жару в 
костюмах? – спрашивала я ка-
ждую медсестру и санитарку. Ведь 
от мучительной жары там не спря-
таться, а окна открывать нельзя 
– другим ещё тяжелее, темпера-
тура зашкаливала у некоторых до 
40-ка. Но в ответ они лишь мило 
улыбались глазами: 

- Дома спим на полу, на работе 
жары не замечаем, капельниц по 
50 штук в день, анализы, уколы…

Завтраки, обеды и ужины милые 
женщины развозят в тележках – гро-
мыханье издалека предвещает, что 
сейчас принесут кашу и суп в про-
зрачных контейнерах, йогурты и пе-
ченье. Вкус каши до сих пор во рту: 
так много её никогда не ела. Но всё 
вкусно, а ночью, кто голоден, мог по-
пить горячий чай в раздаточной.

Вспоминается ещё ужасно 
громкий лязг газовых баллонов. 
Поначалу он сильно мешал, но к 
нему привыкаешь почти сразу: 
три раза в сутки приезжали под 
окно на специальную площад-
ку дюжие парни и легко кидали 
50-литровые ёмкости – пустые и 
полные. Шла постоянная замена 
кислорода – он был жизненно не-
обходим для аппаратов ИВЛ и кис-
лородных масок, и процесс нельзя 
остановить ни на минуту. Кому 
было полегче, развлекали себя, 
глядя на работу «кислородников».

Задачи людей, работающих в 
«ковиднике», – разные, но суть одна - 
спасать людей. Однако благодарят их 
редко, пациентам здесь почти всем 
не до этого. Пациентов терзает ужас-
ная жара, ощущение того, что они - 
почти на войне, и надо выжить. 

Очень больные уколы, беспо-
мощное желание поскорее вы-
рваться отсюда, но ты понимаешь, 
что уйти нельзя. Душит боль и жа-
лость к себе, мысли о доме, о том, 
как будет идти дальше твоя жизнь, 
если ты выкарабкаешься. Ино-
гда были слёзы и желание, чтобы 
«мама забрала меня обратно»…

В какой-то момент мне показа-
лось, что я «уже всё». Почти созре-
ла попроситься на аппарат ИВЛ. 
Резко упала сатурация. Но наутро 
врач успокоил: «Кризис миновал. 
Думал, вы будете сегодня хуже…» 

За две недели я познакомилась 
примерно с 20 больными, и лишь 
одна 65-летняя женщина при-
вилась до болезни. Это - цифры, 
остальное – мифы. Теперь пони-
маю, почему люди не рассказы-
вали о том, «как там, на войне». 
Потому что рассказывать нечего. 

Спасибо врачам и медсестрам – 
этим героическим людям. Ни сло-
ва грубого, ни одной претензии 
или выговора от них не слышала 
ни в чей адрес. Это же надо иметь 
такое адское терпение! 

…Через несколько месяцев 
пойду в поликлинику и сделаю 
прививку. Хватит с меня ковидных 
«приключений».

«Мама, роди меня обратно!»



 

Как сообщает АО «Вологдагор-
теплосеть», в настоящее время 
на тепловых сетях запорная и ре-
гулирующая арматура открыта, 
теплоноситель ко всем объектам - 
жилым домам и социальным объ-
ектам – подан.

Напомним, что в первую оче-
редь в Вологде были подключены 
социально значимые объекты: 
детские сады, школы, больницы, 
поликлиники, далее жилые дома, 
и уже после этого вспомогатель-
ные здания, такие как гаражи, 
склады и т.д. 

Решение о досрочном старте 
отопительного сезона в социаль-
ных учреждениях областной сто-
лицы принял Мэр Вологды Сергей 
Воропанов в связи с прохладной 
дождливой погодой и прогнози-
руемыми ночными заморозками. 
Подключение школ, детских са-
дов, больниц и поликлиник нача-
лось с 31 августа по заявкам руко-
водителей. С 6 сентября стартова-
ло подключение к отоплению уже 
не только по заявкам, а в целом 
жилого фонда. Параллельно шла 
подача тепла в социальные учреж-
дения: школы, детские сады, объ-
екты здравоохранения.

Заметим, что в этом году при 
подготовке к отопительному сезо-
ну тепловых сетей и проведении 
на них гидравлических испытаний 
сотрудники АО «Вологдагортепло-
сеть» обнаружили 185 поврежде-
ний, в то время как прошлым ле-
том было выявлено 198 дефектов. 
На протяжении нескольких лет 
подряд предприятие эффективно 
проводило ремонтные работы. 

- Ранее мы ремонтировали по 4 
км сетей в год, потом по 6 км, в по-
запрошлом году – 8 км, в 2020-м – 
9 км, в этом году - опять 8 км труб 

в двухтрубном исполнении, - ком-
ментирует главный инженер АО 
«Вологдагортеплосеть» Владимир 
Петухов. - Износ сетей высокий – 
70 %. Но благодаря комплексному 
подходу – гидравлические испы-
тания, включение в ремонтную 
программу наиболее изношенных 
участков тепловых сетей – мы от-
метили планомерное снижение 
количества ремонтных отключе-
ний в отопительный сезон – это 
самое главное.

Успешность отопительной 
кампании зависит не только от 
поставщика теплоэнергии, но и 
от того, насколько добросовестно 
подготовят здания к зиме их вла-
дельцы, а также ТСЖ, управляю-
щие компании, жилищные коо-
перативы. Многие постарались 
заблаговременно привести в по-
рядок тепловое оборудование. 

Вот один из положительных 
примеров этого лета - дом по ул. 
Преображенского, 39. В мае по 
решению собственников много-
квартирного дома была проведена 
реконструкция узла горячего во-
доснабжения. Работы сделали бла-
годаря средствам, накопленным 
на специальном счете. Водоподо-
греватель, установленный ранее, 
показал свою неэффективность. 
На новый пластинчатый тепло-
обменник специалисты возлагают 
большие надежды.

- Снижение потребления энер-
горесурсов на подогрев горячего 
водоснабжения при замене ста-
рого подогревателя на современ-
ный эффективный пластинчатый 
теплообменник может дать до 5 
% экономии за пользование го-
рячей водой. Но всегда нужно 
смотреть в комплексе. Здесь по-
ставили не только подогреватель 
горячего водоснабжения, но и 
современный регулятор темпе-

ратуры. Он позволит исключить 
перегревы горячей воды, когда 
отсутствует водоразбор. И са-
мое главное, чтобы на доме был 
прибор учёта, который фикси-
рует достигнутую экономию. На 
ул. Преображенского, 39 прибор 
учёта есть, - объясняет главный 
инженер АО «Вологдагортепло-
сеть» Владимир Петухов.

Очень важно предусмотреть 
подобные моменты в рамках под-
готовки к отопительному сезону. 
Для управляющих компаний в 
АО «Вологдагортеплосеть» был 
составлен график работ. Муни-
ципальные компании, как пра-
вило, выполняли его с опереже-
нием графика. Но ежегодно есть 
около десятка организаций, ко-

торые тянут до последнего и ча-
сто срывают сроки. В основном 
это компании, в ведении кото-
рых находится малое количество 
домов.

С ними проводятся встречи, 
на которых присутствуют пред-
ставители прокуратуры. В этом 
году прокуратура включилась на 
ранней стадии. Сотрудники ве-
домства отслеживали нарушения 
законодательства при подготовке 
к отопительной кампании и вы-
зывали на беседы представителей 
«проштрафившихся» УК.

- С началом отопительного се-
зона управляющим компаниям и 
ТСЖ необходимо произвести пра-
вильным образом запуск систем 
отопления в своих домах: не толь-
ко открыть вводные задвижки, но 
и выполнить работы по наладке 
системы отопления, - пояснил на-
чальник наладки тепловых сетей 
АО «Вологдагортеплосеть» Евге-
ний Жилин.

Теплоснабжающим органи-
зациям необходимо перевести 
котельные в зимний режим - дер-
жать параметры теплоносителя 

достаточными для качественного 
теплоснабжения потребителей. 
Залог правильной подачи тепла 
- провести необходимые регули-
ровки на тепловых сетях. Заме-
тим, что со стороны АО «Волог-
дагортеплосеть» эта работа уже 
проведена.

- В случае, если в квартире 
потребителя неравномерно про-
греты отопительные приборы, 
некоторые радиаторы холодные, 
следует обратиться в свою УК 
или ТСЖ для того, чтобы её со-
трудники провели мероприятия 
по спуску воздуха в верхних точ-
ках системы отопления. Как пра-
вило, это воздушники на стояках 
системы отопления в чердачном 
помещении или краны Маевско-
го на радиаторах в квартирах на 
верхнем этаже, - рассказал Евге-
ний Жилин.

Также в случаях, если в 
квартире холодно (температу-
ра ниже +20 С, а для угловых 
квартир – +22 С), либо жар-
ко - необходимо обратиться в 
свою управляющую компанию 
для того, чтобы её сотрудники 
провели работы по регулировке 
системы отопления.  

Залог тепла

3878
158

114
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Беззащитные-2 Верхний 
ярус

 

Недавно стало известно, 
что убийцы пса предстанут 
перед судом. 

Как информирует 
пресс-служба УМВД по Во-
логодской области, этим 
летом в Кирилловском 
районе сотрудники поли-
ции возбудили уголовное 
дело по факту жестокого 
обращения с животным. 
В окрестностях деревни 
Иванов Бор двое мужчин 
утопили собаку в реке Гре-
миха.

- На место происшествия 
выехала следственно- 
оперативная группа. По-
лицейские установили, 
что двое местных жителей 
привели собаку к водоему 
и столкнули с мостков, по-
сле чего удерживали её под 
водой, лишая возможности 
выплыть, вследствие этого 
животное погибло. Подо-
зреваемых 1982 и 1987 г.р. 
доставили в отдел поли-
ции для разбирательства. 
Мужчины рассказали, что 
собака была бездомной 
и мешала отдыхать мест-
ным жителям, поэтому 
злоумышленники решили 
от неё избавиться, - так 
описывает обстоятельства 
пресс-служба УМВД.

Было возбуждено уго-
ловное дело по признакам 
преступления, предусмо-
тренного ч. 2 ст. 245 УК 
РФ (Жестокое обращение 
с животным в целях при-
чинения ему боли и (или) 
страданий, а равно из хули-
ганских побуждений или 
из корыстных побужде-
ний, повлекшее его гибель 
или увечье, совершенное 

группой лиц, 
группой лиц по 
предваритель-
ному сговору 
или организо-
ванной груп-
пой). Санкция 
статьи предус-
матривает ли-
шение свободы на срок до 
5 лет.  В настоящее время 
уголовное дело уже на-
правлено в суд.

Бытует стереотип, что 
за убийство животного «в 
тюрьму не отправят». Это 
не так – отправят, если 
вина будет доказана. 

Например, накануне 
выхода этого номера объ-
единённая пресс-служба 
судов Вологодской области 
сообщила, что 3 года коло-
нии строго режима «зара-
ботал» 43-летний черепов-
чанин, который в феврале 
этого года, будучи пьяным, 
ударил ножом собаку. При-
чём не боясь возможных 
свидетелей, прямо в жи-
лом доме - на лестничной 
площадке третьего этажа 
дома на ул. Олимпийской 
в Череповце. Животное 
скончалось от полученных 
ран. 

Суд принял во внима-
ние, что ранее мужчина, 
кинувшийся на пса с но-
жом, уже был судим за 
угон, повторное пьяное 
вождение и грабеж. Граж-
данину отменили условно- 
досрочное освобождение и 
по совокупности пригово-
ров назначили новое нака-
зание. Приговор в закон-
ную силу ещё не вступил и 
может быть обжалован. 

Между тем на этой не-
деле мужчине вновь пред-

стоит предстать перед слу-
жителями закона, на этот 
раз за нанесение ударов 
ножом человеку. 7 августа 
подозреваемый во время 
распития спиртного нанес 
потерпевшему два удара 
ножом в левое и правое 
бедро.

Выше мы описали два 
случая, когда живодёры 
не смогут избежать ответ-
ственности, но, к сожале-
нию, наказать обидчиков 
животных удаётся далеко 
не всегда. 

Мы уже рассказывали 
о нескольких случаях без-
наказанности в материале 
«Беззащитные», который 
был опубликован в номе-
ре от 21 июля этого года. 
Дело в том, что очень часто 
люди, ставшие свидетеля-
ми жестокого обращения с 
животным, не знают, куда 
обратиться. В УМВД Рос-
сии по г. Вологде объясни-
ли, кому подведомственны 
подобные правонаруше-
ния.

С юридической точки 
зрения под жестокостью 
понимается такое обраще-
ние с животным, которое 
привело или может приве-
сти к гибели, увечью или 
повреждению здоровья 
братьев наших меньших. 
Сюда включаются истяза-
ния, в том числе голодом, 
жаждой, побоями, нару-

шением требований к со-
держанию. Если владелец 
имеет возможность ока-
зать помощь своему пи-
томцу, но не делает этого 
без уважительных причин, 
то и это тоже – «жестокое 
обращение», наказуемое 
вплоть до тюремных сро-
ков. 

За исполнением тре-
бований по правильному 
содержанию животных 
следит Управление ветери-
нарии с государственной 
ветеринарной инспекцией 
Вологодской области. 

- На сотрудников по-
лиции возложены обя-
занности по принятию и 
регистрации заявлений и 
сообщений об администра-
тивных правонарушениях, 
выезд на место данного 
правонарушения, его пре-
сечение и первоначальное 
документирование обсто-
ятельств совершения.  Та-
ким образом, после пре-
сечения правонарушения 
и выяснения подведом-
ственности его рассмотре-
ния сотрудники полиции 
направляют материал для 
рассмотрения должност-
ным лицам Управления 
ветеринарии с государ-
ственной ветеринарной 
инспекцией Вологодской 
области, - сообщает УМВД 
России по г. Вологде.

В 2021 году в полицию 
поступило 369 обращений 
граждан по фактам не-
надлежащего обращения 
с животными, из которых 
221 - не нашло своего под-
тверждения. В Управление 
ветеринарии с государ-
ственной ветеринарной 
инспекцией Вологодской 
области, по подведом-
ственности, направлено 
140 материалов. По всем 
фактам совершения про-
тивоправных действий, в 
том числе и связанных с 
жестокостью по отноше-
нию к животным, можно 
обращаться в полицию по 
телефонам «02» или «112».

В планах выполнить работы на пло-
щади около 60 кв. метров. В первую 
очередь прочистят ливневку от сгнив-
шей листвы.

- Резиденция находится в парке 
Ветеранов с 2014 года, - говорит ди-
ректор МАУК «Парки Вологды» Юрий 
Коневич. - Сейчас одна стена здания с 
правой стороны почти прогнила из-за 
постоянного протекания крыши. Был 
застой воды, так как ливневка заби-
валась листвой, гниль вызвала корро-
зию листов крыши. Закончить рабо-
ту специалисты планируют до конца 
недели, в зависимости от погодных 
условий.

Рабочие обследовали здание и от-
ключили дюралайт, так как система ос-
вещения также находилась в плохом со-
стоянии. Сейчас резиденцию освещает 
несколько фотоэлементов. Специали-
сты МАУК «Парки Вологды» занимают-
ся обеспечением безопасности здания 
- перезаключают договор по пожарной 
сигнализации.

- Когда парк Ветеранов находился 
в аренде, резиденция использовалась 
для проведения мастер-классов, ещё 
там находилось кафе, - говорит Юрий 
Коневич. - Внутри здание в удовлет-
ворительном состоянии, снаружи 
дело обстоит похуже. Сейчас мы об-
ратились в Департамент градострои-
тельства, чтобы специалисты оказали 
содействие в составлении дефектной 
ведомости.

На минувшей неделе в парке Вете-
ранов появилось временное освещение 
на центральной аллее. В ближайших 
планах работ по парку - кронирова-
ние деревьев, прежде всего у резиден-
ции Деда Мороза. Всего планируется 
обрезать старые ветки у порядка 400 
деревьев, ещё шесть засохших уберут. 
Кроме того, сейчас продумывают ново-
годнеe убранство парка.

Напомним, в начале сентября в пар-
ке Ветеранов прошёл субботник. Парк 
начали очищать от мусора сразу же по-
сле того, как его передали МАУК «Пар-
ки Вологды». Ранее содержанием зоны 
отдыха занимался арендатор - компа-
ния «Аркон», в августе контракт с ней 
был расторгнут из-за несоблюдения 
обязанностей.
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Под крышей дома 
своего

 
Фондом капитального ремонта 

заключены договоры с подрядчи-
ками на общую сумму порядка 95 
млн рублей.

Дом на ул. Гоголя, 98, начали 
строить после Великой Отече-
ственной – в 1947-м. По словам 
жильцов, возводили его пленные 
немцы. 

- В 2018 году нас включили в 
областную программу капремон-
та, - говорит председатель совета 
дома Людмила Абросимова. – Об-
новили фасад, привели в порядок 
крышу, усилили фундамент. Но 
ремонта требовали и инженерные 
сети.

В 2021 году дом снова вошел 
в программу Фонда капитально-
го ремонта. В здании заменили 
системы электроснабжения, те-
плоснабжения и водоотведения.

- У нас не только заменили 
электропроводку, но и использо-
вали новые технологии – энер-
госберегающие. В доме теперь 
освещены подвальное помещение 
и двор. Отремонтировали канали-
зационные сети, заменили трубы 
на полипропиленовые. Считаю, 
что если так подходить к ремонту 
старых домов, то можно продлить 
им жизнь! 

Всего в 2021 году по област-
ной программе «продлят жизнь» 
17 многоквартирным домам Во-
логды. В рамках краткосрочного 
плана будут выполнены работы по 
обновлению шести крыш, одного 
фасада, двух фундаментов. Кроме 
того, в четырёх домах меняют ин-
женерные сети, в восьми – лифто-
вое оборудование. Замена послед-
него проводится на средства феде-

рального, областного и местного 
бюджетов. 

- Теперь, благодаря программе 
по ускоренной замене лифтово-
го оборудования, только в этом 
году мы производим ремонт в 8 
многоквартирных домах города 
Вологды, а это 25 лифтов, - пояс-
няет директор Фонда капиталь-
ного ремонта многоквартирных 
домов Вологодской области Игорь 
Михельсон. – На ул. Конева, 3, ра-
боты уже приняты, в остальных 
домах приёмка должна пройти в 
два этапа - до 4 октября (3 МКД) и 
до 6 декабря (4 МКД).

Уже приняты и строительно- 
монтажные работы на улицах Го-
голя, 98, Ветошкина, 117, Совет-
ский пр., 24, Козленская, 15-б. 
На последнем адресе выполнен 
комплексный ремонт лишь кир-
пичной части здания, поскольку в 
деревянную часть собственников 
ремонтников не пустили. Фонд 
капремонта подал заявление в суд 
обязать собственника обеспечить 
допуск для проведения работ.

- В настоящий момент в ста-
дии готовности порядка 80-90 % 
дома ещё по пяти адресам: Беля-
ева, 22, Залинейная, 22в, Боло-
нина, 7, Лермонтова, 9, и в селе 
Молочное на ул. Студенческой, 8. 
Принять их комиссия должна до 
15 октября, - продолжает Игорь 
Михельсон. 

Пока строители завершают ра-
боты этого года, городские власти 
сформировали краткосрочный 
план на 2022 год. Планируется вы-
полнить работы по капитальному 
ремонту общего имущества в 13 
многоквартирных домах Вологды. 
Уже подходит к концу разработка 
проектно-сметной документации. 

- До ноября мы отправим пред-
ложения всем собственникам, 

в домах которых планируется 
ремонт. Там будет указана сто-
имость, сроки и виды предлага-
емых работ, - отметили в Фонде 
капремонтов. 

Если в 2019 году в программу 
капремонта по Вологде вошли 19 
домов на сумму 85 млн рублей, 
то в 2020 году – 18 домов на ту же 
сумму, а в 2021-м – 17. Снижение 
связано с тем, что всё чаще жите-
ли Вологды переходят на специ-
альные счета, на которых аккуму-
лируются средства на те или иные 
виды работ. Спецсчета можно 
открыть тремя способами: через 
Фонд капитального ремонта, УК 
или ТСЖ. 

- Областной фонд капитальных 
ремонтов был сформирован в 2014 
году, - говорит директор УК «Ком-
мунальщик» Илья Петров. - Через 
год управляющим компаниям раз-
решили открывать специальные 
счета, собственниками средств на 
которых являются жители много-
квартирных домов, уплачиваю-
щие ежемесячные взносы. Мини-
мальный размер взноса определя-
ется Правительством Вологодской 
области, а все накопленные сред-
ства расходуются по необходимо-

сти, которая определяется област-
ной программой капремонтов, 
принятой на 30 лет.

К примеру, в 2021 году сумма 
минимального взноса вырос-
ла на 3,8 %. Это значит, что для 
владельцев среднестатистиче-
ской квартиры площадью 55 кв. 
м ежемесячный платёж в доме с 
лифтами увеличился на 16,5 ру-
бля, а в доме без лифтов - на 14,3 
рубля.

- Можно увеличить взнос на 
капремонт и накопить на более 
серьёзные работы, - объясняет 
директор УК «Коммунальщик». 
– В случае, когда дом переходит 
на спецсчёт, собственники сами 
всё решают. Недавно, например, 
водоподогреватель в одном из 
домов вышел из строя, и люди 
вынуждены были принять такое 
решение, поскольку в рамках 
областной программы оборудо-
вание заменили бы им только в 
2037 году.

Единственная сложность, по 
мнению Ильи Петрова, состоит в 
проведении общего собрания, на 
котором жильцы должны собрать 
две трети голосов в пользу свое-
го решения. Нередко возникают 
спорные ситуации.

- Часть жильцов нашей пяти-
этажки постройки 1967 года хоте-
ли менять окна в подъезде, - рас-
сказывает председатель совета 
дома на ул. Яшина, 15 Андрей 
Львов. – Но у нас крыша в чудо-
вищном состоянии, у одной из жи-
тельниц обои в буквальном смыс-
ле были прибиты к стенам гвозди-
ками – из-за постоянных протечек 
клеить по-новой нет смысла. В 
итоге большинством голосов при-
нято решение провести ремонт 
мягкой кровли.

- Удачно проводятся собрания 
в тех домах, где рабочий совет, 
где люди нацелены на результат, 
- говорит Илья Петров. - Конечно, 
нужно собрать немало докумен-
тов, очень много моментов учесть. 
Тут и приходит на помощь управ-
ляющая компания. Мы будем 
только «за», если собственники 
будут к нам обращаться. 

Главное преимущество специ-
ального счёта, как уже говори-
лось, в скорости принятия реше-
ния о выполнении работ. Однако 
в Фонде капитального ремонта 
многоквартирных домов Воло-
годской области отмечают, что 
у домов, которые ремонтируют 
по спецсчетам, могут возникнуть 
сложности с недобросовестными 
подрядчиками и определением 

стоимости цены капитального 
ремонта. В этом отношении осо-
бая ответственность лежит на 
плечах управляющих компаний, 
которые должны полностью кон-
тролировать ход работ на вве-
ренных им домах. УК включены 
и в комиссии по приёмке работ, 
выполненных в рамках област-
ной программы. Поэтому так 
важно – чтобы жители доверяли 
своей УК.

- В Фонде работают строитель-
ные организации, прошедшие 
предварительный отбор, тем са-
мым подтвердив квалификацию 
своих сотрудников, опыт выпол-
нения аналогичных работ, нали-
чие свидетельства саморегули-
руемой организации, - говорит 
Игорь Михельсон. - Стоимость 
капитальных работ определяет-
ся на основании разработанно-
го проекта и смет, прошедших 
проверку в госэкспертизе, окон-
чательная цена определяется по 
результатам аукционных про-
цедур и фактически выполнен-
ных работ. Кроме того, в Фонде 
работают квалифицированные 
инженеры, которые осуществля-
ют сопровождение капитальных 
работ на всех этапах, дополни-
тельно для повышения качества 
выполняемых работ выбирается 
организация, осуществляющая 
строительный контроль.

- На сегодня 39 многоподъезд-
ных многоэтажек, которые нахо-
дятся в ведении нашей УК, приня-
ли решение перейти на спецсчёт, 
- говорит начальник производ-
ственно-технического отдела УК 
«Фрязиново» Марина Евсюкова. 
– Небольшие дома тоже могут пе-
рейти, но вопрос в том, как долго 
жильцам придётся копить на этот 
ремонт. 

По мнению руководителей 
управляющих компаний, преиму-
щество специального счёта в том, 
что накопленные средства жиль-
цы могут направить на ремонт 
дома сразу, не дожидаясь, когда 
подойдёт их очередь в рамках об-
ластной программы. 

- В этом году отремонтировали 
15 домов, находящихся в ведении 
УК «Фрязиново», - продолжает Ма-
рина Евсюкова. - В двух домах за-
менили лифты. В настоящее время 
некоторые объекты ещё не закры-
ли. На ул. Городской вал, 28, меня-
ем систему отопления и проводим 
реконструкцию узла теплоснаб-
жения, устанавливаем автомати-
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ПОЛОВ, ТУАЛЕТОВ. ОКЛЕЙКА ОБОЯМИ. НАТЯЖНЫЕ
ПОТОЛКИ. РЕМОНТ БАЛКОНОВ И МНОГОЕ ДРУГОЕ

Работаем со своим материалом
и материалом заказчика

Выезд на осмотр бесплатно

Работаем без выходных

888--999111111--000444555--888555--5552228888-911-045-85-52
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УВАЖАЕМЫЕ АБОНЕНТЫ!
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Личный кабинет» абонента - ЭТО УДОБНО. 
В кабинете вы можете:

 передать показания газового счетчика;
 распечатать квитанцию;
 отправить поставщику газа документы в электронном виде;
 оплатить счет за газ

Регистрируйтесь на мойгаз.смородина.онлайн
Также напоминаем другие способы оплаты счетов за газ.
Электронные сервисы:

 личного кабинета на сайте voloblgaz.ru
 приложений «Мой ГАЗ», «Сбербанк онлайн» и т.д.

Обслуживающие банки:
 Вологодское отделение № 8638 ПАО Сбербанка России;
 Санкт-Петербургский региональный филиал АО «Российский 

сельскохозяйственный банк»;
 АО «СЕВЕРГАЗБАНК»;
 АО «БАНК «ВОЛОГЖАНИН»;
 АО « Акционерный Банк «РОССИЯ» .

Платежные агенты:
 УФПС по Вологодской области – филиала АО «Почта России»;
 АО «Газпром газораспределение Вологда»;
 МУП города Череповца «Водоканал»;
 МУП города Череповца «ТЕПЛОЭНЕРГИЯ»;
 ООО «Электротеплосеть» в городе Великий Устюг.

Услуга «Автоплатеж» – путем списания денежных средств со сче-
та банковской карты Плательщика.

Наличные -  через операционно-кассового работника, обслужи-
вающих Банков и платежных Агентов.

В октябре этого года 26 сту-
дентов Вологодского индустри-
ально-транспортного технику-
ма придут в СЛД «Вологда» на 
практику по специальности сле-
сарь по ремонту подвижного со-
става. Это не просто практика – 
это экзамен на умение работать 
в команде, которая способна ре-
шать любые задачи. Работа на 
таком предприятии, знающем 
цену профессионализму, – боль-
шая ответственность. 

– За почти 150-летний путь 
развития деревянные мастер-
ские по ремонту паровозов 
превратились в мощный и со-
временный производственный 
комплекс, где трудится порядка 
700 человек, - рассказывает на-
чальник депо Владимир Караба-
нов. – Но несмотря на солидный 
возраст, СЛД «Вологда» продол-
жает динамично развиваться, 
осваивая передовые техноло-
гии и оборудование. 

Овладеть современным обо-
рудованием могут только ква-
лифицированные сотрудники, 
и такими людьми, способными 
к творческому выполнению по-
ставленных задач, на предприя-
тии дорожат.

- Главная ценность компа-
нии – профессиональный кол-
лектив, от слаженной работы 
которого зависит общий успех, 
- убеждён заместитель началь-
ника СЛД «Вологда» по персона-
лу Вадим Антоник. – Мы ценим 
навыки опытных сотрудников и 
развиваем молодых специали-
стов.

Подготовить грамотных ра-
ботников – непростая задача, 
но с ней весьма успешно справ-
ляется Вологодский индустри-
ально-транспортный техникум, 
с которым СЛД «Вологда» со-
трудничает с 2010 года.

За время нынешней почти 
трёхмесячной практики (она 
начинается 14 октября, а закан-
чивается 25 декабря) студенты 
получат первые профессиональ-
ные навыки на крупных участ-
ках СЛД «Вологда». В частности, 
учащихся ждут на участках по 
ремонту электрических машин, 
по ремонту механического обо-
рудования, текущего ремонта 
электровозов ТР-1 СУ-Лоста, а 
также на участке по ремонту 
автотормозного и пневматиче-
ского оборудования.

Студентам, проявившим 
себя в период производствен-
ной практики с наилучшей сто-
роны, руководством СЛД «Во-
логда» будет предложено гаран-
тированное трудоустройство.

Практика – экзамен не толь-
ко для самих студентов, но и для 
их преподавателей.

Заместитель директора Во-
логодского индустриально- 
транспортного техникума по 
учебно-воспитательной рабо-
те Татьяна Усова связала свою 
жизнь с этим учебным заведе-
нием ещё в 2006 году. 

- Татьяна Васильевна имеет хо-
рошую научно-теоретическую и 
методическую подготовку и стро-
ит свою работу в соответствии с 
современными требованиями 
к организации управленческой 
деятельности, - отзывается о ней 
директор учебного заведения 
Михаил Южаков. – Она является 
одним из ав-
торов концеп-
ции развития 
техникума. 

Много до-
брых слов 
говорят ру-
ководство и 
коллеги и о 
заместителе 
д и р е к т о р а 
В о л о г о д -
ского инду-
с т р и а л ь н о - 

транспортного техникума по 
учебно-произ водственной ра-
боте Светлане Баландиной, ко-
торая работает в этом учрежде-
нии образования с 2005 года. 

Светлана Александровна 
принимала участие в разра-
ботке основных направлений 
деятельности техникума, а с 
2019 года координирует уча-
стие студентов техникума в 
чемпионате «Молодые про-
фессионалы Вологодчины» 
WSRussia по компетенциям 
«Сварочные технологии» и 
«Поварское дело». 

- Практика для наших сту-
дентов – это не просто часть 
учебного процесса, - говорит 
Светлана Баландина. – Если они 
её выдержат, то уже будут гото-
вы к взрослой жизни. 

По словам Светланы Алек-
сандровны, сколько ни давай 
теоретических знаний, они 
никогда не заменят непосред-
ственного опыта на производ-
стве. А кроме того, необходимо, 
чтобы был чуткий наставник. И 
такие наставники в СЛД «Волог-
да» есть - в коллективе немало 
настоящих мастеров, в том чис-
ле Почётные железнодорожни-
ки и Почётные работники.

- Для наших студентов это 
путёвка в жизнь, - уверена Свет-
лана Баландина. – Тем более 
что наше сотрудничество с депо 
ориентировано на то, чтобы 
лучшие могли устроиться потом 
туда на работу. А в Вологде не 
так-то много стабильных пред-
приятий, к тому же настолько 
заботящихся о профессиональ-
ном росте сотрудников.

В свою очередь руководство 
СЛД «Вологда» выражает благо-
дарность педагогам техникума 
за многолетнюю плодотвор-
ную подготовку квалифициро-
ванных специалистов, ответ-
ственное отношение к делу и 
высокий профессионализм. И 
надеется на дальнейшее пло-
дотворное сотрудничество, ведь 
воспитание мастеров – работа 
командная. 

Командная 
работа

ку погодного регулирования. На 
ул. Дальней, 34, – ведутся работы 
по утеплению торцов, устройству 
вентилируемого фасада. 

Утепление стен – один из самых 
популярных видов работ в панель-
ных и блочных домах. Такой ре-
монт был, например, проведён в 
этом году в доме 39 по ул. Преоб-
раженского, находящемся в веде-
нии УК «Подшипник».

- Мы приехали сюда в 2017 году, 
и проблемы с низкими температу-
рами были с самого начала, - сету-
ет вологжанка Анна Котова. - У нас 
угловая квартира, очень холодно 
было. 

- Наши дома летнего варианта, 
они строились в 1980-е годы как 
временные, - объясняет предсе-
датель комитета ТОС «Ковырино» 
Наталия Колыгина, которая про-
живает в соседнем доме. – Поэ-
тому очень беспокоила проблема 
промерзаемости домов. В этом 
году жителями были накоплены 
средства на утепление торцов. 

Жители многих домов, нахо-
дящихся в управлении УК «Под-
шипник», также формируют фонд 

капитального ремонта на спец-
счетах. Различные виды работ вы-
полнены в этом году на 22 из них, 
до конца года планируется завер-
шить работы ещё на 9 зданиях. 

- В этом сезоне больше все-
го работ ведётся на фасадной 
части, - подчеркивает дирек-
тор УК «Подшипник» Сергей 
Гажинов. – В предыдущие годы 
мы активно ремонтировали 
инженерное оборудование. 
Список формируем, как пра-
вило, в ходе сезонных весенне- 
осенних осмотров. Например, те 
работы, которые проводим в этом 
году, были включены прошлой зи-
мой после осеннего осмотра. Но 
по инженерным коммуникациям 
список может дополняться в тече-
ние года. К примеру, при подго-
товке к отопительному сезону мы 
сразу видим проблемы и своевре-
менно корректируем свои планы.

Работы, на которые идут на-
копления на спецсчетах, контро-
лируют не только сотрудники УК, 
но и сами жители. Такой тандем 
– залог успеха, считает Сергей  
Гажинов.
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Такой подарок подготовили 
для педагогов дошкольного об-
разования организаторы первого 
городского марафона «Счастлив 
тот, в ком детство есть». 

27 сентября в России отме-
чают День воспитателя и всех 
дошкольных работников. В пред-
дверии праздника, с 16 по 20 сен-
тября, в областной столице про-
водили марафон «Счастлив тот, в 
ком детство есть». В нём приняла 
участие 91 команда и в общей 
сложности 910 педагогов. А непо-
средственно в День воспитателя 
во Дворце спорта на ул. Конева, 
2в, Мэр Вологды Сергей Воропа-
нов и депутаты ЗСО и Гордумы 
наградили победителей конкурса 
и поздравили с профессиональ-
ным праздником представителей 
дошкольных образовательных уч-
реждений.

- Это первый городской мара-
фон для воспитателей, - рассказал 
координатор марафона «Счаст-
лив тот, в ком детство есть», ме-
неджер МЦ «ГОР.СОМ 35» Илья 
Крепов. - Мы проводили подоб-
ные мероприятия для участников 
клуба «Счастливая семья», для 
школьников и учителей. Было 
принято решение попробовать 
для воспитателей, потому что у 
них огромное количество креа-
тивных идей. Это сплочение для 
команд. Воспитатели познакоми-
лись не только внутри учрежде-
ний, поскольку работают в раз-
ные смены, но и между садами.

По условиям конкурса коман-
ды в течение пяти дней должны 
были выполнить шесть заданий и 
выложить отчёт в группу марафо-
на в соцсети. Это были как обще-
командные этапы, так и личное 
первенство. 

- Мы подготовили общую ко-
мандную фото «Мы – вологжане», 
провели веселый субботник в дет-
ском саду, - рассказывает музы-
кальный руководитель МДОУ № 
106 Надежда Корепина. - Затем 
поучаствовали в личном зачёте 
– рассказали о семейных тради-
циях, семейном хобби, вкусном 
блюде. И в завершение прошёл 
командный квиз. 

Самым масштабным стал 
экологический этап: команды 
собирали пластиковые крыш-
ки, батарейки, макулатуру, 
корм для животных на эко-
логический праздник «ЭКО-
ПАРК». В рамках экологическо-
го задания было собрано более 
5 тонн вторсырья. Педагогов 
поддерживали родители воспи-
танников.

- Когда мы узнали, что наши 
воспитатели участвуют в марафо-
не, все родители подключились 
– приносили батарейки, крышки 
для того, чтобы наш детский сад 
победил. Воспитатели нашего 
детского сада очень активные и 
вообще самые лучшие! - призна-
лась представитель родительско-
го комитета МДОУ № 107 Наде-
жда Иванова. 

Интересно, что у команд каж-

дого детского сада было «говоря-
щее» название.

- Мы команда «Мамкидс» - ведь 
все мы мамы не только своих де-
тей, но и тех малышей, которые к 
нам приходят. Поэтому такое на-
звание: мамкидс – мамы детей, - 
поясняет педагог детского сада № 
56 Галина Жаравина.

Придя на праздник во Дворец 
спорта, вологжанки продолжили 
тему марафона, одевшись в одной 
стилистике.

- Наша команда «Парус дет-
ства». Поэтому мы решили одеть-
ся в морской стилистике. Тем 
более что наш детский сад назы-
вается «Ручеёк». Найти тельняш-
ки было проблематично, но мы 
постарались. Сшили все одинако-
вые защитные маски с якорями. 
Готовились основательно! Но это 
– командный дух, мы стремимся 

к победе, поэтому единство стиля 
помогает нам, - рассказала стар-
ший воспитатель детского сада  
№ 43 Ольга Пугачёва.

По словам Мэра Сергея Воро-
панова, теперь марафон воспита-
телей станет ежегодным. 

- Будем каждый год определять 
победителей. Но самые главные 
победители – это наши дети, - 
заявил руководитель городской 
Администрации. - Мы отдаём вам 
самое ценное, что у нас есть. А 
вы воспитываете новых граждан 
России, отдаёте частицу души и 
вкладываете сердце. Спасибо за 
ваш труд!

Все «марафонцы» были на-
граждены дипломами участни-
ков. Лучших определяли в трёх 
номинациях: «Правильный вы-
бор», «Медиа-активность» и «Луч-
ший капитан». Педагогов награ-
ждали Мэр Вологды и депутаты 
Законодательного Собрания об-
ласти и городской Думы.

- Детский сад – это первая сту-
пенька в образовании и воспита-
нии маленьких вологжан, - отметил 
заместитель председателя ЗСО Ро-
ман Заварин. - Известный чешский 
педагог Ян Ковальский говорил, 
что только то в человеке надёжно 
и крепко, что вошло в его природу 
в первую пору жизни, и именно вы 
закладываете фундамент умствен-
ного, физического и нравственного 
воспитания наших детей.

Четыре команды-победитель-
ницы – из детских садов №№ 79, 
80, 90, 101 - получили туристиче-
ские путевки в Ярославль. Абсо-
лютные победители отправятся в 
поездку в Санкт-Петербург. Это ко-
манды детских садов №№ 57 и 92. 

- Счастлив тот, кто находится 
рядом с детьми, кто каждый день 
встречает малышей улыбками, 
искрами солнца и добра согрева-
ет малышей, и конечно, эти ма-

лыши становятся совсем взрослы-
ми, - считает депутат ЗСО Марина 
Денисова.

Профессиональный праздник 
объединил всех педагогов дет-
ских садов Вологды – не только 
воспитателей, но и музыкальных 
работников, логопедов, физкуль-
турных работников.

- Я музыкальный работник дет-
ского сада, в профессии 34 года. У 
меня мама воспитатель и млад-
шая сестра тоже, у нас семейная 
династия, можно сказать. Дети 
нашего сада активно участвуют 
в музыкальных конкурсах, кото-
рые проводит город. Наши дети 
поступают потом в музыкальные 
школы. 

- Если брать общее количество 
сотрудников учреждений обра-
зования -  ведь сегодня празд-
ник не только воспитателей, но 
и всех дошкольных работников, 
- то их 4300 человек, - подсчитал 
заместитель Мэра Вологды по 
социальным вопросам Николай 
Колыгин. - А воспитателей – 1949 
человек. В целом более 24000 де-
тей посещают наши дошкольные 
образовательные организации.

В подарок к профессиональ-
ному празднику педагогам до-
школьного образования воло-
годская группа Jam Square дала 
небольшой концерт. 
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НТВ
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РУССКИЙ СЕВЕР

РУССКИЙ СЕВЕР

ТВЦ
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ТВЦ
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ТНТ
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05.00, 09.25
(12+)
09.00, 12.00, 15.00, 18.00, 03.00 

09.50
10.55
12.15, 17.00, 01.20, 03.05 

15.15

16.00

18.40
19.45
21.00
21.30  

23.35

00.15

06.10, 13.40, 00.55
07.00, 17.40, 19.25, 20.55, 02.25 
07.05
(12+)
07.30, 13.00
07.40
09.25, 14.25
10.10, 17.45, 05.05

 (12+)
11.05, 03.45

 (12+)
12.00, 17.10
(12+)
12.30, 15.30, 19.00, 20.30, 02.00 
12.40, 01.40
15.10
(12+)
15.45, 04.40
16.15
16.45, 05.55
18.40, 21.00
19.30  
21.30
23.25

 (12+)

06.00
08.10  (12+)
10.10

10.55
(12+)
11.30, 14.30, 17.50, 22.00 

11.55, 00.35, 02.55

12.10  (12+)
13.40, 05.20
14.55
15.10, 03.10

16.55

18.15  
(12+)
22.35

23.05
00.00

06.30, 07.00, 07.30, 08.30, 10.00, 
15.00, 19.30, 00.00

06.35
07.05
07.40
08.35, 02.40
08.40
10.15
11.10, 01.15
11.55
12.10
13.25
14.20

15.05
15.20
16.25

17.15
(12+)
17.45

(12+)
18.35, 00.20
(12+)
19.45
20.05
20.30
(12+)
20.45

21.30
(12+)
22.15  (12+)

07.00
09.00

11.00, 16.00  

13.00

18.00

20.00
21.00
22.00
00.00
00.30
03.10

04.00

06.30

05.00, 09.30

09.00, 14.30, 21.05

09.55

11.00, 14.00, 17.00, 20.00

11.30

12.40, 18.40

14.55, 02.20

17.15

21.20

23.20

04.05

04.40  

06.30

08.00, 10.00, 13.00, 16.00, 
19.00, 23.30
08.25, 10.25

13.25

14.00
16.25
17.30
18.35, 19.40  

21.20

23.50
03.30

04.00

05.00, 09.25

09.00, 12.00, 15.00, 18.00, 03.00 

12.15, 17.00, 01.15, 03.05 

15.15

16.00

18.40
19.45
21.00
21.30  

23.35
00.15

06.00, 13.25, 00.50

07.00, 12.30, 15.30, 19.00, 
20.30, 02.00
(12+)
07.25, 18.35, 19.25, 20.55, 02.25 

07.30
08.00, 12.40

08.20

08.40, 14.25

10.10, 17.35, 04.50
 (12+)

11.05, 03.25
 (12+)

12.00, 17.05
(12+)
13.00
15.10
15.45, 04.20
(12+)
16.15
16.45, 05.40
18.40, 21.00
19.30  

21.30
23.20

 (12+)

06.00
08.15
08.50  

10.40, 04.40

11.30, 14.30, 17.50, 22.00 

11.55  (12+)
13.45, 05.20
14.55
15.10, 03.10

17.00

18.15  
(12+)
22.35
23.10

00.00

06.30, 07.00, 07.30, 08.30, 10.00, 
15.00, 19.30, 00.00
06.35
07.05, 20.05
07.35, 18.35, 00.20
08.35
08.45
09.15, 20.45
10.15
11.10, 01.15
(12+)
12.15, 02.45
12.25
13.35
14.15
(12+)
14.30
15.05
(12+)
15.20
15.45
(12+)
16.30, 22.15  
(12+)
17.40

(12+)
19.45
20.30
(12+)
21.30
23.10
(12+)

07.00
08.25

09.00, 16.00  

13.00

18.00

20.00
21.00, 00.00, 01.55 

22.00

23.00
01.00

02.45

03.35

06.05

05.00, 09.30

09.00, 14.30, 21.05

09.55

11.00, 14.00, 17.00, 20.00

11.30

12.40, 18.40

14.55, 02.20

17.15

21.20

23.20

04.05

04.45  

06.30

08.00, 10.00, 13.00, 16.00, 
19.00, 23.30
08.25, 10.25

13.25

14.00
16.25
17.30
18.35, 19.40  

21.20

23.50
03.35
04.00

05.00, 09.25
(12+)
09.00, 12.00, 15.00, 18.00, 03.00 

09.50
10.55
12.15, 17.00, 01.20, 03.05 

15.15

16.00

18.40
19.45
21.00
21.30  

22.35

23.35
00.15

06.10, 13.40, 01.15

07.00, 12.30, 15.30, 19.00, 
20.30, 02.00
(12+)
07.25, 17.40, 19.25, 20.55, 02.25 
07.30
08.00, 12.40
08.20
08.40, 14.25
10.10, 17.45, 04.50

 (12+)
11.05, 03.30

 (12+)
12.00, 17.10
(12+)
13.00
15.10
15.45, 04.25
(12+)
16.15

16.55, 05.40
18.40
18.45, 21.00
19.30  
21.30
23.35

06.00
08.15
08.50  
(12+)
10.45, 04.40

(12+)
11.30, 14.30, 17.50, 22.00 

11.55  (12+)
13.45, 05.20
14.55
15.05, 03.10

16.55

18.15  
(12+)
22.35
23.10

00.00

06.30, 07.00, 07.30, 08.30, 10.00, 
15.00, 19.30, 00.00
06.35
07.05, 20.05
07.35, 18.35, 00.20
08.35, 18.20, 02.40
(12+)
08.45
09.15, 20.45
10.15
11.10, 01.20
12.30
13.35
14.15
(12+)
14.30
15.05
(12+)
15.20
15.45
16.30, 22.15  
(12+)
17.25

19.45
20.30
(12+)
21.30
23.15
(12+)

07.00
08.25
09.00, 16.00  

13.00

18.00

20.00
21.00
22.00

23.00
00.00
02.45

03.35

06.05

05.00, 09.30

09.00, 14.30, 21.05

09.55

11.00, 14.00, 17.00, 20.00

11.30

12.40, 18.40

14.55, 02.20

17.15

21.20

23.20

04.05

04.45  

06.30

08.00, 10.00, 13.00, 16.00, 
19.00, 23.30
08.25, 10.25

13.25

14.00
16.25
17.30
18.35, 19.40  

21.20

23.50
00.05
02.15

03.15

05.00, 09.25
(12+)
09.00, 12.00, 15.00, 18.00, 03.00 

09.50
10.55
12.15, 17.00, 01.20, 03.05 

15.15

16.00

18.40
19.45
21.00
21.30  

22.35
23.35
00.15

06.10, 13.30, 01.25

07.00, 12.30, 15.30, 21.05, 02.00 

07.25, 18.25, 21.20, 02.20

07.30
08.00, 12.40
08.20  

08.40, 14.25  

10.10, 17.30, 05.00
 (12+)

11.05, 03.25
 (12+)

12.00, 17.00
(12+)
13.00
15.10
15.45, 04.20

(12+)
16.25
16.55, 05.55
18.30
18.55

21.25
23.20

06.00
08.15
08.50

 (12+)
10.40, 04.40

11.30, 14.30, 17.50, 22.00 

11.55  (12+)
13.45, 05.20
14.55
15.10, 03.10

16.55

18.15  
(12+)
22.35
23.10

00.00

06.30, 07.00, 07.30, 08.30, 10.00, 
15.00, 19.30, 00.00

06.35
07.05
07.35
08.35
08.45
09.15, 20.45

10.15
11.10, 01.15
12.25
13.30
14.15
(12+)
14.30

15.05
(12+)
15.20
15.45
16.30, 22.15  
(12+)
17.25

18.35, 00.20
(12+)
19.45
20.05
20.30
(12+)
21.30

07.00
08.25
09.00, 16.00  

13.00

18.00

20.00
21.00

22.00

23.00
00.00
02.45

03.35

06.05

05.00, 09.30

09.00, 14.30, 21.05

09.55

11.00, 14.00, 17.00, 20.00

11.30

12.40, 18.40

14.55, 02.20

17.15

21.20

23.20

04.05

04.45  

06.30

08.00, 10.00, 13.00, 16.00, 
19.00, 23.30
08.25, 10.25

13.25

14.00
16.25
17.30
18.35, 19.40  

21.20

23.50

00.30

01.00

01.55
03.20

НТВ РУССКИЙ СЕВЕР ТВЦ КУЛЬТУРА
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РОССИЯ

НТВ
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НТВ

РУССКИЙ СЕВЕР

РУССКИЙ СЕВЕР

РУССКИЙ СЕВЕР

ТВЦ

ТВЦ

ТВЦ

КУЛЬТУРА

КУЛЬТУРА

КУЛЬТУРА

ТНТ

ТНТ

ТНТ

 

 

 

05.00, 09.25
(12+)

09.00, 12.00, 15.00, 18.00 

09.50
10.55, 02.45

12.15, 17.00

15.15, 03.35

16.00, 04.55

18.40
19.45
21.00
21.30

23.25
00.20

02.00

06.15, 13.05, 05.00

07.00, 12.30, 15.30, 19.00, 
20.30, 02.00
(12+)
07.20, 17.40, 19.25, 20.55, 02.25 

07.25
08.00, 12.40

08.20

08.35  

09.15

10.40, 17.45, 03.20

11.30, 16.15, 01.10

12.00, 17.10, 04.35

13.50
 (12+)

15.10
(12+)
15.45, 04.10
(12+)
16.45, 05.40
18.35
18.40, 21.00, 01.40

19.30  

21.30
23.30

06.00
08.20
08.50  

(12+)

10.40

11.30, 14.30, 17.50

11.55, 02.50  

(12+)

13.25, 15.10
 (12+)

14.55
18.15

 (12+)

22.00
(12+)

23.10
(12+)

01.05

01.50

02.35

06.30, 07.00, 07.30, 08.30, 
10.00, 15.00, 19.30, 23.40 

06.35

07.05
07.35
(12+)
08.35
(12+)
08.45
(12+)
09.15

10.15  
(12+)
11.50

12.35
13.40

14.15

14.30

15.05
(12+)
15.35
(12+)
16.20  (12+)
17.10

18.15
(12+)
19.00
(12+)
19.45
20.35

21.20

07.00

07.55

13.00

15.00

18.00

19.00

21.00

22.00, 04.05

23.00

00.00

00.30

03.15

06.05

05.00, 09.30

09.00, 14.30, 21.05

09.55

11.00, 14.00, 17.00, 20.00, 21.20 

11.30

12.40, 18.40

14.55  

17.15

21.35

23.45

02.55

04.45  

06.30

08.00, 10.00, 13.00, 16.00, 19.00 

08.25, 10.25

13.25

14.00

16.25

17.30

18.25, 19.40  

21.20

23.30

01.30

02.25

03.25

06.00

09.00
09.45
10.00, 12.00
10.15

11.25, 12.15

13.30

14.30

(12+)
16.05

17.40

21.00
21.20

01.00

02.00

02.45
03.35

04.50  

06.15, 13.05
07.00
07.25, 10.27, 13.47, 18.37, 
20.57, 02.33

07.30
 (12+)

08.50

10.15

10.40

12.15

12.45
(12+)
13.50, 05.05  

15.10  
(12+)
16.55, 03.30

18.40, 00.15

20.10
21.00  (12+)
22.35

01.40
01.55

02.10

02.35

05.45
 (12+)

07.35

08.00  
(12+)
10.00

10.30

11.30, 14.30, 23.45

11.45  

14.45, 05.05
14.55

 (12+)
17.05

 (12+)
21.00
22.15
00.00

00.50
01.30

02.00
02.25

03.05

03.45

04.25

05.20

06.30
(12+)
07.05, 02.40
08.15

09.00

09.30
10.55
11.35

(12+)
12.05

12.45
13.15, 01.50

14.05
(12+)
14.45

15.30
(12+)
17.30

18.10

19.00

19.30  (12+)
22.00
23.00

00.05
(12+)
00.30

07.00

07.55, 11.30  

10.00

10.30

13.00

15.30

19.30

21.00

23.00

00.00  

(12+)

02.20

04.00

04.55

05.00

08.00

08.20

08.35

09.00
09.25
10.10

11.00
11.30

12.35
(12+)
13.40  

18.00
20.00
21.00  
(12+)
01.20  
(12+)

04.55

05.25
07.20
08.00, 10.00, 16.00

08.20
08.50
09.30
10.20
11.00
12.00
13.05
14.00
16.20
18.00

19.00

20.20
23.00
00.00

00.50

02.05
02.55

03.25

06.00, 10.00, 12.00

06.10
06.55

07.40
08.10
09.20
(12+)
10.15
11.15, 12.15

14.05

15.10

16.35

17.50
(12+)
19.25
21.00
22.00

23.00
00.10

02.10

02.55
03.45

06.20, 08.17, 11.12, 18.12, 
20.57, 02.43

06.25
06.30
(12+)
06.55

08.20, 04.35

09.55
 (12+)

11.15  

12.45

13.10, 03.00

14.55

16.55
18.15  
(12+)
19.55
21.00  (12+)
22.35

 

00.15

01.55

02.15

02.25

02.45
06.05

06.05
 (12+)

07.50
08.20  
(12+)
10.15
10.50
11.30, 00.20
11.50  
(12+)
13.55

14.30, 05.30

15.05
15.55

16.50

17.40
 (12+)

21.35
 (12+)

00.40
 (12+)

01.30
 

04.15

05.00

06.30

07.05, 02.45
08.00
(12+)
10.00
10.40  (12+)
13.10
13.40, 02.05

14.20
15.05
15.45

16.30
17.10
(12+)
17.25
(12+)
17.50

18.35
(12+)
19.30
20.10

22.25
00.40

07.00

07.55, 10.00  

09.00

09.30

16.00

18.00  (12+)

20.00

21.00

23.00

00.00

02.10

03.45

04.30

05.20

06.10

05.10, 03.10
 (12+)

07.15
08.00

08.35
09.25

10.10

11.00

12.00
13.40  

18.00

20.00
22.00
(12+)

22.40
(12+)

01.30
 (12+)

04.55
06.35

08.00, 10.00, 16.00

08.20
(12+)

10.20
11.00
11.50
13.00

14.00

16.20
18.00

19.00
20.10

23.00
00.35

03.40
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Авария произошла 24 сентября 
около 9:00 на перекрёстке ул. Га-
гарина и Окружного шоссе. Боль-
шегруз врезался в столб с освеще-
нием, затем продолжил движение, 
но ему перегородила дорогу «Лада 
Калина».

Видео аварии опубликовал 
местный провайдер. С записи 
камеры видеонаблюдения видно, 
что после того, как «Лада Кали-
на» перегородила дорогу боль-
шегрузу, фура вновь начала дви-
жение и врезалась в легковушку. 
По всей видимости, вологжанин 
хотел спасти других участников 

движения от серьёзных послед-
ствий. 

- В результате аварии никто не по-
страдал. Обстоятельства дорожно- 
транспортного происшествия вы-
ясняются, - сообщили в ГИБДД по г. 
Вологде. 

Руководители городского 
УМВД и Госавтоинспекции перед 

личным составом полиции города 
поощрят водителя отечественного 
автомобиля, предотвратившего 
тяжкие последствия аварии. 

Мэр Вологды Сергей Воропанов 
отметил у себя на странице в соци-
альной сети, что восстановлением 

поврежденной опоры сразу заня-
лись электрики.

27 сентября начальник отде-
ла ГИБДД по г. Вологде Валерий 
Тюков вручил благодарственное 
письмо Александру Петряшову, 
водителю «Лады».

Атлет
Атрибут
Байка
Бедокур
Вожатый
Выходной
Горбушка
Доберман
Домик
Драка
Дровни
Зависть
Золовка
Излияние
Каморка
Корсар
Крапинка
Кредит
Лимон
Литератор
Мажор
Мысль
Ношение
Окружение

Осада
Отладка
Плац
Побег
Полотёр
Посевная
Прививка
Пудреница
Рвач
Ревизор
Рожица
Рядовой
Сковорода
Стакан
Стезя
Талисман
Флюгер
Фрагмент
Цент
Чёткость
Энтузиазм

Найдите в сетке все слова из списка. Слова могут 
«ломаться», но только под прямым углом. Одно слово уже 
вычеркнуто.

+11 +12 +12

+13

+5 +5 +5

Ре
кл

ам
а

«Лада» преткновения



 

Вторая молодость

Любимое многими вологжа-
нами «серебряного» возраста 
учреждение создали в 2011 году 
при поддержке Администрации 
города Вологды. К слову, на тот 
момент это был единственный 
в России подобный центр для 
представителей старшего по-
коления. Затем опыт Вологды 
начали перенимать другие реги-
оны. 

Первым директором центра 
«Забота» был Виктор Михайло-
вич Тарасов. Он объединил во-
круг себя активных пенсионеров 
и заложил прочный фундамент 
для становления и развития уч-
реждения. 

В 2012 году культурно- 
досуговый центр «Забота» воз-
главила Людмила Кундина, она 
же была автором концепции 

этого социального проекта. Бла-
годаря её чётко выстроенной и 
последовательной программе 
центр быстро развивался. Уже к 
концу 2012 года открыли четыре 
филиала в разных микрорайо-
нах города.

Наша газета вот уже полгода 
специально к юбилею центра 
публикует статьи о работе его 
творческих и спортивных кол-
лективов, и мы заметили одну 
тенденцию: все их руководи-
тели без исключения выража-
ют огромную признательность 
Людмиле Кундиной за то, что 
именно она когда-то пригласила 
их в «Заботу».

В 2017 году центр выиграл 
грант негосударственного фон-
да Елены и Геннадия Тимченко 
на поддержку проекта «Старость 
меня дома не застанет», благо-
даря которому появилась заме-
чательная возможность распро-
странить опыт деятельности за 
пределы Вологды. Творческие 
группы центра с концертами и 
мастер-классами посетили село 
им. Бабушкина, Сямжу, Шексну 
и Харовск. 

Да и сама «Забота» регулярно 
принимает гостей. За годы су-
ществования центра его неодно-
кратно посещали делегации из 

разных городов России, а также 
стран зарубежья (Китай, Герма-
ния, Финляндия, Нидерланды).

- Я работаю в «Заботе» с 2015 
года, - рассказывает замести-
тель директора по культурно- 
массовой работе, специалист по 
кадрам Анна Расторгуева, руко-
водитель кружков «Сама себе 
кутюрье», «Сам себе монтажёр», 
«Фотошоп», «Современные гад-
жеты». - Здесь каждый посети-
тель может найти себе занятие 
по душе, ведь направления клуб-
ных формирований самые раз-
ные. Руководители кружков и 
творческих коллективов полны 
идей, идут в ногу со временем, 
любят учиться и передавать по-
лученные знания и умения дру-
гим. Наши посетители не любят 
говорить о возрасте. Они моло-
ды душой, а ведь кому-то из них 
далеко за 80!

Сегодня ни одно крупное го-
родское мероприятие уже не 
обходится без центра «Забота»: 
День города, День Победы, День 
защиты детей, День знаний и 
многие другие. В период панде-
мии активно стало развиваться 
проведение занятий и меропри-
ятий в онлайн-режиме, что по-

зволило не только поддержать 
людей в непростой период, но 
и увеличить число подписчиков 
группы «ВКонтакте» (сегодня их 
более 5700 человек).

- Это идеальное место для 
пенсионеров, которые не хотят 
себя чувствовать ненужными 
обществу, а хотят быть востребо-
ванными, хотят дарить радость 
людям и совершенствоваться 
лично, - говорит Людмила Дени-
сова, активная посетительница 
и участница творческой жизни 
КДЦ «Забота» с первых дней его 
работы. - Многие, выйдя на пен-
сию, в КДЦ «Забота» осуществи-
ли свою мечту - заняться люби-
мым творчеством. 

Людмила отмечает, что в «За-
боте» царит особая доброжела-
тельная обстановка:

- Мы сюда приходим, как в 
дом родной. Я лично посещаю 
хор и пою сольно, пение для 
меня – лекарство для души. С 
помощью сотрудников КДЦ 
«Забота» я провела несколько 
выставок своих работ (лоскут-
ное шитье, канзаши, украшения 
из льна, вышивка лентами). С 
удовольствием участвую в кон-
цертах хора «Светоч» и сборных 
концертах.

О работе КДЦ «Забота» в на-
стоящее время рассказала Свет-
лана Шевела, директор учрежде-
ния: 

- Наш коллектив – это друж-
ная команда единомышлен-
ников, творческих и неравно-
душных людей! Все вместе мы 
стараемся сделать так, чтобы 
вологжане старшего поколения 
не чувствовали себя одинокими, 
имели возможность занимать-
ся спортом, различными вида-
ми искусства и декоративно- 
прикладного творчества.

По словам Светланы Никола-
евны, в центре в данный момент 
проходят мероприятия, посвя-
щенные 10-летнему юбилею. 
Например, марафон воспоми-
наний «Ты помнишь, как все 
начиналось?», рубрика «Был в 
«Заботе» такой случай». В про-
грамму празднования включена 
юбилейная игра КВН, концерты- 

поздравления творческих кол-
лективов районов Вологодской 
области, конкурс стихов о «Забо-
те» и многое другое. 

Впереди самые крупные и 
значимые события, например, 
юбилейный концерт «Нашей 
жизни осень золотая» (0+). 
Состоятся не только культур-
ные мероприятия. Так, в фо-
руме «Забота» за активное 
долголетие» примут участие 
аналогичные центры муници-
пальных районов Вологодской 
области. 

- Наш курс по-прежнему на-
правлен на поддержание ак-
тивного образа жизни и само-
реализацию талантов старшего 
поколения вологжан! От всей 
души поздравляю всех волог-
жан, посетителей, участников 
центра «Забота» с Юбилеем! Же-
лаю крепкого здоровья, добра, 
мира и благополучия, а нашему 
любимому дому – дальнейшего 
развития и процветания! Мы 
с нетерпением ждём встречи 
с вами в Культурно-досуговом 
центре «Забота»! – говорит Свет-
лана Шевела.
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- Сумму сборов я пока назвать не смогу, 
так как прокат ещё продолжается, но уже 
сейчас могу сказать, что на текущий мо-
мент у этой картины максимальный про-
смотр. Возраст зрителей самый разный, но 
в основном это либо молодёжь от 18 лет, 
либо взрослые – 40 лет и старше, - говорит 
директор киноцентра «Вологда» Илья Рас-
садин.

Лента «Дюна» снята по мотивам выпу-
щенного отдельной книгой в 1965 году 
одноимённого романа писателя Фрэнка 
Герберта, который затем опубликовал не-
сколько продолжений, создав хорошо про-
думанную до малейших деталей собствен-
ную фантастическую вселенную. 

Первый фильм «Дюна» (12+) вышел в 
1984 году, и его судьба в каком-то смысле 
парадоксальна. С одной стороны, фанта-
стическая картина режиссёра Дэвида Лин-
ча провалилась в прокате, с другой – стала 
культовой. Первый фильм известен также 
тем, что в нём сыграл популярный в те годы 
певец Стинг.

- Музыкальное сопровождение «Дюны» 
Дэвида Линча имело большое значение. 
На саундтрек его создатели сделали от-
дельную ставку. В каком-то смысле срабо-
тало: отчасти именно из-за музыки, даже 
провалившись в прокате, лента стала 
культовой, - объясняет киновед Татьяна 
Канунова. 

Основными минусами картины Дэви-
да Линча зрители чаще всего называют 
оборванность повествования и несоответ-
ствие романным ходам Фрэнка Герберта. 
Зато многих привлёк актёрский состав. 

– Фильм Дэвида Линча 1984 года я смо-
трела первый раз вовсе не из-за истории 
Арракиса и Пола Атрейдеса, Муаддиба, а из-
за Патрика Стюарта, который играл в этом 
фильме Гурни Халлека, - делится мнением 
Елена Аникина, прозаик, автор фантасти-
ческих произведений для молодёжи. - Но 
фильм 1984 года получился обрывочный, 
скомканный и дерганый. Впервые я его по-
смотрела довольно давно, и в то время он 
меня не впечатлил. Недавно вновь его пере-
смотрела и поняла, что первое впечатление 
не изменилось. И чтобы понять историю, 
нужно обязательно книгу прочитать.

Фильм «Дюна» 2021 года режиссёра 
Дени Вильнёва критики и зрители еди-
нодушно называют «долгожданным». 
Почему? Потому, что с 1984 года разные 
режиссёры брались за экранизацию ро-
мана, авторские права на кинематогра-

фическую постановку передавались от 
одной кинокомпании к другой. Наиболее 
близкой к оригиналу знатоки считают од-
ноимённый телесериал 2000 года. Между 
тем было понятно, что в наш век уровень  
кинотехнологий достиг как раз того уров-
ня, который позволяет в полной мере по-
казать вымышленный мир Фрэнка Гербер-
та на экране. 

В марте 2018 года режиссёр Дени Виль-
нёв сообщил, что собирается снять «Дюну» 
в двух частях, закрепил юридические тонко-
сти контрактом с Warner Bros, и, собствен-
но, с этого момента и началась плотная 
работа над картиной. Мировая премьера 
«Дюны» состоялась 3 сентября в рамках 78-

го Венецианского кинофестиваля. В России, 
включая Вологду, лента вышла на экраны 16 
сентября.

В целом критики приняли новую «Дюну» 
благосклонно, несмотря на ряд обоснован-
ных замечаний. 

- В общем, получилось неплохо, - ком-
ментирует Татьяна Канунова. - Фанта-

стический мир создан почти осязаемо, 
компьютерная графика соответствует со-
временным стандартам, актёры, включая 
Тимоти Шаламе, играют профессиональ-
но, но я увидела существенный недоста-
ток: Дени Вильнёв разбил свою историю 
на две части, причём оборвал неудачно 
- фактически посередине сюжета, когда 
Пол Атрейдес только-только начал осоз-
навать, к чему его готовит судьба. Такой 
ход может серьёзно разочаровать зрителя, 
оставить впечатление смазанного фина-
ла.

Судя по отзывам вологжан, так и получи-
лось.

- Хорошо, что я прочла книгу, потому 
что иначе я бы вышла из кино в таком же 
непонимании, как и моя дочь, - говорит 
зрительница Елена Шлейкина, посмотрев-
шая фильм вместе с дочкой-подростком. 
- Общее впечатление: дорого-богато, но 
непонятно - зачем. Сюжет отсутствует, 
характеры невнятные (если они вообще 
есть). Этакая движущаяся иллюстрация 
к первой части книги. Как сказали две 
13-летние девочки в зале: «Мы весь фильм 
любовались Шаламе и боялись песчаных 
червей». 

Татьяна Николаевна указывает и на тот 
факт, что на афишах не сообщается, ког-
да будет снят второй фильм. При таком 
оборванном финале первой части это также 
считается существенным недостатком. 

- Зритель должен понимать, завершена 
история или нет, и если нет, то когда ждать 
продолжения, - поясняет киновед.

Когда выйдет вторая часть, пока не анон-
сируется, фильм находится на стадии про-
изводства. Однако известно, что в 2022 году 
состоится премьера сериала «Дюна: сестри-
чество», который расскажет о тайном жен-
ском ордене «Бене Гессирит». Проект также 
режиссирует Дени Вильнёв. 

Татьяна Канунова особо отметила ра-
боту актёров Джейсона Момоа (исполняет 
роль воина-защитника дома Атрейдесов), 
Оскара Айзека (роль герцога Лето Атрей-
деса) и исполнителя главной роли Тимоти 
Шаламе. 

На последнего из-за его привлека-
тельной внешности часто распространя-
ют стереотип, что, мол, «смазливые кра-
савцы не умеют толком играть». Однако 
критики не согласны с этим утверждени-
ем, а также напоминают, что Полу Атрей-
десу в романе всего-навсего 15 лет. Мало 
того, неоднократно в книге Фрэнк Гер-
берт подчёркивает, что наследник дома 
Атрейдесов выглядит намного моложе 
своего возраста. Естественно, что тако-
го мальчика-подростка ни при каких ус-
ловиях и не смог бы играть брутальный 
зрелый мужчина.

- Тимоти Шаламе - перспективный и 
разноплановый актёр, - считает Татьяна 
Николаевна. – Что бы ни говорили о его, 
безусловно, красивой внешности, он про-
фессиональный, талантливый артист. За 
ним будущее. Лично я уже слежу за его 
карьерой.

Оценили фильм и представители мо-
лодого поколения, которые не видели 
фильм Дэвида Линча 1984 года. Своими 
впечатлениями поделился молодой проза-
ик Юрий Сычёв, неоднократный участник 
семинара для молодых авторов на Белов-
ских чтениях: 

- Я, каюсь, первоисточник не читал. И 
даже не смотрел экранизацию 1984 года. 
Однако фильм смог заинтересовать, и 
теперь, скорее всего, в ожидании второй 
части я всё же дорвусь до книги. Необыч-
но и удивительно также то, что авторы 
фильма очень качественно и ярко показа-
ли именно пустыню. Не джунгли, поля и 
леса, которыми пересыщена современная 
кинофантастика, а именно бесплотная, 
казалось бы, но такая живая пустыня. 
Шаи-хулуд (гигантский земляной червь. – 
Прим. ред.) великолепен. 

Билет на Арракис



 

Чертова дюжина
Экоквест состоялся в област-

ной столице 25 сентября, устано-
вив рекорд по числу участников: 
283 команды вышли на генераль-
ную уборку города. Субботники 
прошли на 10 площадках: Зато-
новский пляж, набережная около 
моста 800-летия Вологды, сад на 
ул. Машиностроительной, парк 
Евковка и др.

- Решили посвятить субботний 
день хорошему делу и прибрать 
наш город, - говорит член коман-
ды «Желуди» Людмила Соболева. 
– Мой младший сын очень любит 
прибираться и знает, что нужно 
оберегать природу. 

- Сразу 27 команд вышли на 
уборку Затоновского пляжа, - го-
ворит председатель ТОС «Водни-
ки» Анна Степанова. – Мы все 
очень любим эту территорию и 
ждем, когда ее благоустроят в сле-
дующем году по федеральному 
проекту «Формирование комфорт-
ной городской среды». 

Команды на «Чистых играх» 
зарабатывают баллы за собран-
ный мусор, выше оцениваются 
артефакты – интересные наход-
ки, которые можно «продать» 
скупщикам подороже, придумав 
оригинальную историю. Команда 
«Великолепная четверка» из сво-
их находок - ледянка, ботинок, 
флакон духов и игрушечный пи-
столет - придумала рассказ про  
Машу-растеряшу.

- Она шустрая девчонка, - го-
ворит участница команды «Вели-
колепная четверка» Екатерина 
Олехова, - любит гулять, но часто 
теряет вещи. Летом, например, 
потеряла ботинок, зимой – ледян-
ку, а однажды взяла у мамы духи и 
тоже их потеряла.

- За артефакты мы выставляем 
от одного до шести баллов - в за-
висимости от придуманной исто-
рии, - говорит волонтер Роман 
Цветков. - За смешанный мусор, 
который принесут в пункт при-
ема, команды могут получить 5 
баллов, за мешок пластика - 7, за 
металл – 8. Покрышки оценива-
ем по размеру, за одну батарейку 
даем один балл.

В этом году в «Чистых играх» 
участвуют не только коман-
ды, но и «одиночки». Для них  
МЦ «ГОР.СОМ 35», организующий 
экоквест, совместно с известным кос-
метическим брендом учредил номи-
нацию «Экочеллендж Garnier». 

- В этом году нам удалось со-
брать рекордное количество ко-
манд - более 280, а всего участни-
ков – порядка 1000 человек, - го-
ворит директор МЦ «ГОР.СОМ 35» 
Яна Филиппова. – В наших рядах 
школьники, студенты, работаю-
щая молодежь, трудовые коллек-
тивы предприятий, пенсионеры. 

Итоги осенних «Чистых игр» в 
Вологде подведут 30 сентября, тог-
да же наградят победителей.


